



## O PORTELO - A CAMPA DO CAMEAL Simple calentamiento

Texto: Marcelino Álvarez "boirinho"

Esta bella y no muy complicada subida la vamos a iniciar en una de las puertas de acceso a la impresionante comarca de Os Ancares, concretamente en A Ponte de Doiras, pequeña población de la parroquia de Vilarello en el increíble municipio de Cervantes, que alberga lugares tan increíbles, en los que parece haberse detenido el tiempo como la aldea de Piornedo. En este "concello", se encuentran además algunos de los puntos más altos de la sierra de Ancares, rozando los 2000 m de altitud, como el Pico Cuiña (León) con sus 1998m; otras cimas importantes son el Mustallar (pico más alto de Lugo con sus 1.925 metros), Corno Maldito, Tres Obispos y Miravalles.

La subida la iniciaremos bajo la imponente silueta del Castillo de Doiras, por la carretera LU-723, que une Liber (cerca de Becerreá) con el alto y aldea de O Portelo, dejando a un lado la carretera que nos llevaría hacia Piornedo y el majestuoso puerto de Ancares. La carretera por la que tendremos que rodar cuenta con un asfalto en muy buenas condiciones, sin arcén y con un ancho de unos 4-5 m. Lo mejor de todo, el escasísimo tráfico: en casi dos horas tan solo me adelantó un vehículo. Las sombras nos acompañarán hasta la curva de herradura en la que se encuentra el cruce de la pista que lleva hasta Vilarello; desde este punto desaparecerán casi por completo hasta los últimos metros ya del alto de O Comeal.

Los primeros kilómetros vamos a ir encajonados por un profundo y verde valle, formado por el río Vilarello, que subiremos por su cara oeste, justo hasta el momento

en el que desaparecen las sombras, donde pasaremos a hacerlo por la parte del este. Las rampas no son de asustar en ningún momento, hasta coronar el alto de O Portelo, donde se encuentra la pequeñísima aldea del mismo nombre. En este alto, donde Galicia y el Bierzo se dan la mano, tendremos que girar a la derecha haciendo caso al indicador que nos orienta hacia Pedrafita do Cebreiro. Aquí será donde van a hacer acto de presencia las primeras rampas serias. No llega esta primera rampa dura a los 500 metros, pero es posible que hagan aparecer en nuestras piernas ciertas molestias al haberse éstas confiado en que no íbamos a tener que afrontar porcentajes de esta magnitud, que sin llegar a asustar, si son para tenerlos en cuenta.

Tras esta primera toma de contacto con las rampas de dos dígitos, vendrá un leve descenso, hasta que dejemos a nuestra diestra la aldea de O Comeal y que da nombre a la Campa en la que terminaremos nuestra ascensión. Tras dejar atrás ese cruce, otra vez toca afrontar rampas duras y ahora más largas. Aunque poco a poco van a ir perdiendo intensidad, ya no tendremos descanso alguno hasta coronar, momento en el cual dejamos atrás el municipio cervantino para entrar en el de Pedrafita do Cebreiro. Tras una recta de poco menos de un kilómetro y en leve descenso, llegaremos a un cruce en el que a nuestra izquierda queda Pedrafita, y a la derecha la carretera que nos llevará en largo descenso hasta As Nogais a través de A Pintinidoira.

